

HERALDO ALAVÉS

Año V Oficinas: Estación 47 Diarios independientes Vitoria—Miércoles 8 de Febrero de 1905 Periódico de la tarde Talleres: Estación 47 Número 1258

ACADEMIA DE FRANCÉS
TRIUNFO Y SUCESSO
Se dan lecciones de francés para señores, jóvenes y niños; señoras y señoritas—en casa y á domicilio.
Preparación á los exámenes.
Método simple y fácil para aprender el idioma perfectamente con excelente pronunciación en un tiempo brevísimo.
Venid los que deseáis instruirlos, y venid hoy, porque mañana no llega nunca.
Primer curso para niñas y niños 6 pts. al mes. Segundo ídem ídem 8. Arquillos de San Miguel 5 l.º

F. ARETA
MÉDICO TITULAR
Se dedica al estudio y práctica de los partos distócicos ó difíciles.
Oriente 14, 2.º izquierda 39 A

ANUNCIO
El día 9 del próximo Febrero, á las once de su mañana y en el escritorio del Procurador Santamaría, Cercas altas 11, se sacará á subasta pública la Granja denominada "Andia" con todos sus pertenencias y bajo el tipo de 20.000 pesetas que han ofrecido por la misma.
10-10

Anuario Eclesiástico de España
Se recomienda esta voluminosa y completa obra, á los señores Sacerdotes, empleados de las Catedrales, Capellanes, funcionarios de los Tribunales Eclesiásticos, y todo aquel que tenga precisión de obtener cualquiera clase de datos referentes á categorías, sueldos y dirección de algún empleo eclesiástico, curato, coadjutoría, capellanía, tribunales eclesiásticos, catedrales, etc., etc.
El tomo correspondiente al año presente se halla en prensa.
El último editado se halla de venta en la Imprenta Moderna, administración de HERALDO ALAVÉS, Estación 47 Vitoria.
Precio del ejemplar 10 pesetas.
En la misma Imprenta Moderna se reciben avisos para pedidos de toda clase de obras por comisión ó por cuenta de la casa.
Así mismo se admiten obras para la venta en comisión.

Plumas Taubmann
NUEVA FABRICACION ESPAÑOLA
Las plumas "Taubmann" son incomparablemente de mejor clase y más duración que las extranjeras, y para convencerse de ello deben probarse en todas las oficinas y escritorios.
El autor de las plumas "Taubmann" ha conseguido que dure un mes cada una de sus plumas, trabajando constantemente.
Hay que probar las plumas "Taubmann".
Depósito exclusivo en Alava, Imprenta Moderna, Vitoria.

LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA
Plaza del Príncipe Alfonso
Director: Don Eduardo Garro y Roz.
Bajo la presidencia y vicepresidencia del ex ministro señor Uzaiz, don Eduardo. Delegado director de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Leopoldo Collado director del Credit Lyonnais en Madrid, etc., etc.
Mediante el pago de 5 pesetas mensuales durante 15 años ó sea 900 pesetas podrá retirarse como mínimo 2.500 pesetas. Cada poseedor de una participación entrará en el sorteo anual de premios de rentas vitalicias pudiendo ser favorecido con rentas que variarán entre pesetas 60 y 3.600.
Capital nominal suscrito hasta hoy Pesetas 3.600.000
Se desean agentes honrados y activos para esta provincia.—Dirigirse al Inspector Augusto de Saavedra y Asensi, Florida 32, 2.º
l. ml. v. 3442 | 10-6

CRONIQUELLA
Buen éxito.—Todos á la unión
Hemos sabido con satisfacción, con el regocijo que produce al periodista el haber acertado en sus cuartillas con el sentir de la opinión, que nuestro artículo de ayer *La unión se impone*, ha sido aplaudido por los buenos alavés de todos los campos políticos.
Está arraigada en el país la idea de unirse todos los elementos políticos á fin de formar una candidatura en la que entren hombres con dotes para defender los intereses del país seriamente comprometidos al finalizar este año de 1905.
Aún á trueque de pecar de insistentes, repetiremos un día y otro, que es necesaria la unión, que es conveniente el que hombres de valía ocupen los puestos de la Diputación, que se hace precisa la tregua política dirigida á un fin patriótico como es éste de sostener los derechos de Vasconia ante las exigencias del poder central.

Pero no estemos cruzados de brazos; no permanezcamos indiferentes y contentadnos con decir que la idea es hermosa. Hay que hacer algo más; hay que traducir en hechos las buenas tendencias; hay que contar con los hombres que han de prestar al país servicios de valía, que se han de sacrificar por este querido rincón.
Conviene que la prensa que representa las distintas tendencias políticas del país, hable de este asunto y manifieste su opinión para que conociéndose el criterio de todos se llegue á la formación de una candidatura prestigiosa que resuma la unidad de pensamiento de nuestra provincia.
Cada partido en su órgano semanal ó diario debe decir su opinión sobre tan vital asunto, teniendo en cuenta que se acerca la época electoral y no debe cogernos desprevenidos, sino con todo resuelto.

El distrito de Amurrio, ha sido tema de todas las conversaciones desde el momento que nosotros con la independencia que nos caracteriza, hemos afrontado el problema de la unión para los dos distritos.
Nosotros que ante todo y sobre todo ponemos el interés del país, recordando á orden secundario los demás problemas, hemos querido tratar de este distrito dominado por la influencia de la casa del marqués de Urquijo.
A cualquiera se le ocurre que por existir ese dominio no habría de quedar fuera de las bases de unión, el distrito de Amurrio que como al de Vitoria corresponde elegir cuatro nuevos diputados la próxima primavera.
La duda es, si la potente casa bancaria, ha de someterse como los demás simples mortales al pacto de unión.

Nosotros opinamos que si ha de aparecer ante el país en las circunstancias críticas que se avecinan como patriota y buen alavés, debe tomar parte en la unión. Si una ofuscación le llevase á la negativa, y diese la nota discordante, nosotros, y con nosotros la provincia en masa, calificaría á la citada casa como merecedora por su conducta. Y quién corre el riesgo de aparecer maldicido por los buenos alavés, sólo por tenacidad ó soberbia? Ha llegado el momento de que todos, los de la derecha y los de la izquierda, los avanzados y los retrógrados, los que tienen fuerzas en el distrito de Vitoria y los que las poseen en el de Amurrio, unidos sólo en el bien de esta tierra, en salvar á Alava de las garras del poder central, que pronto demostrará sus ansias de arrebatarnos lo poquísimo que nos queda.

Plantese la cuestión cuanto antes y aquel que no se preste á la realización de tan bienhechora idea, quedará ante el país, motejado de mal vasco congado, calificativo que debe de herir en el alma de todo alavés, con desgarraduras de puñalada.
No sentimos respetos hacia esa poderosa casa, ni ante nadie que falte á su deber. Y así lo daremos á conocer si llegase el triste caso, no probable de que se negasen á la unión las que se crean dueñas á lo feudal del distrito de Amurrio.

El nuevo manantial

Escasez de agua.—La partida.—Medición de alturas.—En busca de agua.—Práctica de un aforo.—Calabegata original.—El regreso.
La expedición verificada ayer á los nuevos manantiales con que se piensa enriquecer á nuestro pueblo, fué organizada por la comisión de Aguas, atendiendo á las consideraciones siguientes:
Todo el mundo sabe que en Vitoria tenemos una excelente agua, abundante, limpia y potable como pocas, pero una cualidad de esa agua, la abundancia, va desapareciendo poco á poco, no porque disminuya el caudal de los manantiales de Gorbea, sino porque la población aumenta considerablemente.
Por este motivo se ha visto nuestro ayuntamiento en la necesidad de negar algunas peticiones que se le han hecho, para no perjudicar á los que para usos domésticos la emplean que son siempre los preferidos.
Necesitándose para que el agua en Vitoria sea verdaderamente abundante, un manantial que diera de 15 á 20 litros por segundo, además de los que ahora abastecen á la población, la Comisión de Aguas trataba de dar con la solución del problema, cuando se presentó el señor Ochandiano, contratista de obras de Bilbao, ofreciendo á la comisión tres saltos de agua en Keturba.

Al pensar en un nuevo manantial cuya agua quisiera utilizar, justo era pensar también en construir otro nuevo depósito, y para ver los nuevos manantiales y el sitio donde pudiera emplazarse el depósito en proyecto, organizó la comisión de aguas la inspección de ayer, á la cual asistimos por haber sido galantemente invitados por el presidente de la comisión don Guillermo Elio, á quien agradecemos la atención.
A las ocho de la mañana de ayer salamos de las Casas Consistoriales los expedicionarios en tres carruajes, yendo en el primero los ingenieros señores Orbeago y Sarasola, el presidente de la comisión don Guillermo Elio y el subdelegado de medicina señor Caballero; en el segundo el alguacil y montero mayor del ayuntamiento don Juan Ibargoitia, el regidor preeminente de turno don Manuel Mújica, el empleado municipal señor Castillano, el concesionario de los nuevos manantiales señor Ochandiano, el redactor de *La Libertad*

don Angel Gorrochategui y un servidor de ustedes; cerraba la marcha un tercer coche, conduciendo á los arquitectos municipal y provincial, el ingeniero militar señor Maldonado y el síndico don José Zárate.
Marchamos por la carretera de Murguía hasta poco más del kilómetro 10, penetrando en un camino *imposible* que nos hizo dar muchas veces con la cabeza en el techo del carruaje, pensando con tristeza en la *inestabilidad* de las cosas humanas.
Por fin llegamos sin novedad á un alto donde debíamos encontrar el registro de la tubería, para ver si el sitio era propio para emplazar en él el nuevo depósito.

Molestados por la niebla, que era espesísima, pudieron los ingenieros, á fuerza de trabajo, tomar la altura por medio del barómetro, y todos convinieron en que aquella planicie reúne excelentes condiciones para el objeto á que se destina.
En primer lugar, el terreno es barátsimb, por poderse adquirir á 25 céntimos el metro cuadrado.
Además, el suelo es todo roca, y dando algunos barrenos, pudiera hacerse el depósito con más economía que la que resulta de la construcción de muros de contención, que además suelen ser poco fiables.
Otra de las ventajas es que pasando por el mismo sitio la tubería, no hay necesidad de comprar tubos que siempre suponen un gasto considerable.
El único inconveniente que tiene el sitio citado es su distancia á la ciudad, unos doce kilómetros próximamente.

Una vez tomadas las alturas y hechos por los ingenieros los cálculos correspondientes, volvíamos á tomar los carruajes, en otro punto del camino anterior que cada vez presentaba mayores obstáculos.
Próximamente á las once llegamos al pintoresco pueblo de Murua y después de echar pie á tierra y tomar un ligero refrigerio, empezó la parte más penosa y á la vez más cómica de la expedición.
En medio de una espesísima niebla comenzó la peregrinación al nuevo manantial de Keturba que según algunos distaba del pueblo tres ó cuatro kilómetros, *aldeanos*.
Cinco de los expedicionarios á caballo y los restantes á pie, comenzamos á hundir nuestros pies en el *susancioso* suelo que unas veces demagado blando y otras excesivamente duro nos hizo padecer durante dos horas que empleamos en recorrer aquellos tres kilómetros tan largos.
Al llegar al lugar del suceso nos pareció que entrábamos en el Paraíso terrenal.
Nuestro compañero Gorrochategui empezó á beber agua del manantial de tal manera que parecía iba á agotarla.
No sabemos si esa sería la causa de que al practicar el aforo, no diera más que 8 y medio litros por segundo.
Después de hacer las operaciones necesarias, emprendimos la vuelta, mucho más temible *si cabe* que lo que había sido la ida, sufriendo infinidad de percances, que no pueden explicarse por no poder disponer de decoraciones *ad hoc*.

Al cabo de dos horas y después de habernos extraviado varias veces, en tramos los cinco ginetes, formando vistosa cabalgata y siendo ovacionados por los mozos de Murua que gozaron lo indecible al vernos sobre los escarpados jameigos.
Después de la comida en una casa del pueblo, emprendimos el regreso á pie hasta la carretera, donde tomamos los coches que nos condujeron hasta Vitoria, donde llegamos poco después de los ocho.
Hay varias cosas que no olvidaremos fácilmente los expedicionarios, á saber: las facultades acústicas del señor Gorrochategui, la ebriedad y brevedad de los caballos de Murua y las consecuencias de trotar por ciertos sitios.
Otro día nos ocuparemos de las condiciones del terreno para el nuevo depósito, cualidades del nuevo manantial y todo lo referente al asunto.

RELIGIOSAS

En San Pedro
El domingo próximo 12 tendrá lugar en la iglesia de San Pedro, los solemnnes y devotos cultos de la Real Arcicofradía, á las cuatro de la tarde, en la forma siguiente:
Para dar principio se cantará un Himno al Santísimo Sacramento, se guirá el Rosario y visita á la Santísima Virgen Madre de Dios, á continuación la Letanía y Salve, después la plática que predicará el señor don Domingo Montañés concluyendo con el Santo Dios, que se cantará según costumbre.
La misa de la aurora que se dice todos los domingos del año en la antedicha iglesia de San Pedro, se ofrece por los asociados y bienhechores vivos y difuntos de la expresada Corte de María. Las personas que quieran inscribirse para ganar las muchas indulgencias plenarias y parciales concedidas á los asociados y para participar de las demás gracias espirituales y sufragios, pueden llegar cualquier día á la mesa de postulación y dar su nombre y apellido, las señas de la casa en que vive y un real, que es la cantidad con que se contribuye por un año.
3374 **ARBOLES** Se compran en Alava, árboles de todas clases.

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE HOY

La junta municipal.—Por fin hay paz.—Socorro á los pobres.—La máquina trasplantadora.

Se abre la sesión á las once y quince minutos.
Preside el señor Alcalde, asistiendo los capitulares señores Saleta, Lorente, Irueta, Linacero, Zárate, Ibargoitia, Aranequi, Ruiz, González, Quintanilla, Elzaudi, Buesa, Apodaca, Mújica y Zañartu.
Es leída y aprobada el acta de la sesión ordinaria verificada el día primero del actual.
Sorteo de vocales asociados que, en unión de los señores concejales, han de constituir la Junta municipal durante el corriente año de 1905.
Debían elegirse 27 en las nueve secciones, distribuidos en la siguiente forma: ocho por la primera sección, 4 por la segunda, 1 por la tercera, 2 por la cuarta, 5 por la quinta, 2 por la sexta, 2 por la séptima, 1 por la octava y 2 por la novena.
El sorteo se hizo sacando el jefe de la guardia municipal un número que entregaba al alcalde, el cual lo decía en alta voz, siendo enseñado á todos los señores concejales, mientras el secretario leía el nombre que correspondía al número.
El resultado obtenido es el siguiente:

- 1.ª Sección
191, don José María de Zavala y Ortés de Velasco.—15, don Agapito Aguirregaviria.—163, don Dionisio Tausle.—40, don Bernabé Díaz de Mendivil.—187, don Antonio Ibarra.—122, don Juan Martínez Foronda.—148, don Melquíades Ruiz de Azúa.—136, don Benigno Orúe y Pereda.
- 2.ª Sección
50, don José López Landache.—67, don Matías Ondategui.—2, don Gregorio Aguirrezabal.—39, don Félix González de Matauco.
- 3.ª Sección
18, don Bernabé Elorriaga.
- 4.ª Sección
17, don Fermín Iradier.—20, don José Lazcano.
- 5.ª Sección
40, don Tomás Elorza.—62, don Paulino García.—100, don Martín Merino.—83, don Pío Luis Larrañaga.—149, don Ildefonso Sorrojeta.
- 6.ª Sección
1, don Pablo Ayala.—6, don Leandro Díaz.
- 7.ª Sección
17, don Juan Iriarte.—4, don Juan Bautista Altaro.
- 8.ª Sección
29, don Pedro Quereñdez.
- 9.ª Sección
39, don Faustino Delgado.—22, don Robustiano Barrio.

Comunicaciones oficiales
—Del señor Vice-Presidente de la Comisión provincial.
Sancionando la ejecución del andén construido por el Ayuntamiento en la carretera de Ali, haciendo saber que queda obligado á dar salida á las aguas por pasos ó regueras, y llamando la atención para que en lo sucesivo no se realicen obras para las cuales sea preciso el consentimiento de dicho Centro, mientras no se le conceda el oportuno permiso.—Enterado.
—Manifestando que no puede evacuar la consulta referente á si se halla ó no obligado el Ayuntamiento al cumplimiento exacto del Reglamento orgánico del Cuerpo de Médicos titulares.—Enterado.
—El Batido de Caja acusó una existencia de pesetas 343.960.52.
—La relación del producto de los arbitrios en la semana anterior fué de 21.736.16 pesetas.
—Dictamen de la Comisión de Hacienda informando la instancia de don Pablo Vital, sobre que se le conceda la pensión anual de 250 pesetas en atención á su avanzada edad y á los dilatados servicios prestados al Ayuntamiento.
—La Comisión de Hacienda informa la instancia en el sentido de que atendiendo á los servicios prestados al municipio por el señor Vital, se le pueden conceder á dicho señor 50 céntimos diarios y así se acuerda.
—Idem de la de Beneficencia y Sanidad, informando varias instancias sobre incluso en el Censo de pobres.—Aprobado.
—Idem proponiendo que las plazas vacantes de Médico titular se proveyan por concurso.—Se acuerda á petición del señor Quintanilla que quede ocho días sobre la mesa.
—Moción de la Comisión de Obras, sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el proyecto formulado por el señor Arquitecto municipal para la construcción de un grupo escolar en la calle de la Florida.—Pide la Presidencia que con objeto de que la moción pueda ser perfectamente estudiada por todos los señores capitulares, quede ocho días sobre la mesa y así se acuerda.
—Idem del Sr. Regidor en cargos de Alguacil y Montero Mayor, proponiendo un voto de gracias á las autoridades y entidades que cooperaron á la realización de la "Fiesta del Arbol."—Como se pide.
—Moción de la Comisión de Aguas de Gorbea, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, proponiendo que en las concesiones de agua que se soliciten, se cumpla desde ahora el artículo primero del Reglamento para dicho servicio.—Se aprueba.

—Idem del Sr. don Luis Gorrochategui, cuarto teniente de alcalde, presentando la renuncia del cargo de presidente de la Comisión de Arbitrios.
Pide la palabra el señor Quintanilla para manifestar que le ha hablado el señor Gorrochategui, en el sentido de que no ha sido su ánimo ofender á ninguno de los regidores preeminentes, y que si encuentran en su moción algunas palabras que dichos señores consideren ofensivas, está dispuesto desde luego á retirarlas.
Insiste en su empeño de que se sea admitida la dimisión alegando que sus muchas ocupaciones le impedirían seguir desempeñando el cargo que pretende abandonar.
Los señores Mújica y Linacero manifiestan que quedan satisfechos con las explicaciones dadas por el presidente dimisionario.
Zárate dice que no encuentra motivo para que se le admita la dimisión pues el estar ocupado no es obstáculo, pues todos los señores concejales tienen otras ocupaciones y sin embargo pueden atender á los asuntos municipales.
Lorente está conforme con lo manifestado por el Síndico.
Por fin, se acuerda que los señores Quintanilla y Saleta se avisten con el señor Gorrochategui para rogarle que retire la dimisión que tiene presentada.
—Relación de artículos inutilizados durante la segunda quincena del mes de Enero último, por no reunir buenas condiciones para el consumo.—Se lee la lista de los referidos artículos.
—Se aprueban varias cuentas y libranzas.
—Comunicación del alcalde presidente, pidiendo al ayuntamiento que vea la manera de socorrer á los jornaleros que han quedado sin trabajo en la cuadrilla municipal.
Manifiesta el señor alcalde que no hubiera hecho esta reclamación si no hubiera sido porque de los 130 individuos que componían la cuadrilla municipal, muchos de ellos habían quedado justos es que se les conceda durante algún tiempo, lo que podía hacerse entendiéndose el ayuntamiento con la junta del Hospicio.
Pide que la corporación conceda 500 pesetas y recabe el apoyo de las sociedades y particulares acomodados de Vitoria para que con lo recaudado se les pueda dar de comer si quiera tres semanas.
Ruiz dice que aunque está conforme con lo manifestado por el señor alcalde, le parece mejor que con las 500 pesetas se les conceda trabajo hasta que se acaben, á lo cual le replican algunos concejales que á los tres días se quedaban como antes.
Zárate dice que nada se remedia con dar trabajo, pues ya se han gastado en la cuadrilla 6.630 pesetas.
Cree ver alguna censura en la comunicación del alcalde, y éste le da algunas explicaciones.
Manifiesta el señor Linacero que la comunicación del alcalde le parece muy laudable.
Propone que cada teniente de alcalde, acompañado de algún concejal, recorra su distrito pidiendo á las personas pudientes para la suscripción que iniciaría el ayuntamiento con las 500 pesetas, y que si lo recaudado de esa manera es en gran cantidad, se conceda trabajo, y si no llega, pudieran darse bonos.
El señor Lorente cree que si las suscripciones abiertas hasta ahora para socorrer á la clase obrera no han dado el resultado apetecido, ha sido porque la gente ve que se protege á muchos de fuera en perjuicio de los de casa.
Zárate dice que la ley concede iguales derechos á los que llevan aquí dos años de residencia que á los nacidos en Vitoria.
Todos están conformes con esto y más aún con lo dicho por el señor Lorente, de que vienen muchos de fuera por los beneficios que aquí pueden obtener.
Saleta propone que pase á la Comisión de Obras.
Mújica se alegraría de que se sacara dinero, pero no es partidario de que se nombre comisión, sino que se conceda lo que pide la presidencia.
Por fin se acuerda conceder las 500 pesetas y que el señor Alcalde en unión de los concejales señores Irueta, Linacero y Quintanilla hagan lo que creen más conveniente.
Comunicación de la Cámara de Comercio pidiendo que se supriman las manipulaciones que vienen haciendo con los alcoholes que llegan ya desnaturalizados.
Pasa á la comisión de arbitrios.
Otra del encargado del arbolado de paseos públicos.
Otra del Ayuntamiento de Zaragoza pidiendo una máquina trasplantadora de árboles.
Propone la presidencia que se les preste la máquina.
Ibargoitia dice que les hará aún falta unos 15 días, pues hay que llevar algunos árboles á la fuente del Mineral.
Zárate dice que como la citada máquina pudiera sufrir averías, no le parece prudente prestarla.

Propone el señor Ibargoitia que se les venda la máquina y se compre otra nueva.

De esa manera el Ayuntamiento podía salir ganancioso y tener una máquina que hace mucha falta.
Además la nueva máquina podría hacerse en Vitoria y tenerla en muy breve plazo.
Pasa á la comisión correspondiente.
—Se leen varias cartas dirigidas al señor Vera como Alcalde de nuestro Ayuntamiento, entre ellas una del señor don Eduardo Dato, afectuosísima y llena de entusiasmo por Vitoria.
Con lo que se levantó la sesión á las 12 y 15 minutos.

Diputación

Agueros adoptados por la Comisión Previncial.
Señalar el día 25 de Febrero próximo á las doce para la venta de 285 pies de roble tasados en 3394 pesetas marcados á los pueblos de Nancleares de Gamboa y Mendizabal.
Aprobar el reparto de Hoja de hermandad del Ayuntamiento de Elvillar para el año de 1905.
Autorizar al Ayuntamiento de Berganzo y al pueblo de San Román para subastar á la exclusiva los impuestos sobre artículos de consumo durante el año 1905.
Para el mismo objeto se autorizó al Ayuntamiento de Barriobusto.
Ordenar al Ayuntamiento de Yécora se atenga á lo prevenido en el artículo 103 de la Instrucción respecto del reparto del arbitrio sobre el ganado lanar y cabrio durante el año 1905.
Aprobar el reparto de Hoja de hermandad para el año 1905 del Ayuntamiento de Yécora.
Aprobar también el reparto de consumos del mismo Ayuntamiento.
Aprobar el reparto del déficit para el mismo año y ayuntamiento.
Ordenar al ayuntamiento de Elvillar se atenga, respecto del reparto de retribuciones escolares, á lo dispuesto en el artículo 103 de la instrucción.
Que se apruebe el reparto de hoja de hermandad para el año 1905, del ayuntamiento de Subijana.
Aprobar con la reserva ordinaria los repartos siguientes del año 1905: Los territoriales de Zambrana, Iruña, Lezama, Yécora y Oyón, y el industrial de Iruña.
Devolver á su procedencia el reparto de contribución industrial del ayuntamiento de Yécora, el territorial de Elvillar y el industrial del mismo ayuntamiento, por los defectos de que adolecen en plazo de 15 días.

Ecos de la región

(De nuestros corresponsales)
(POR CORREO)

ELVILLAR
En el día de hoy se ha terminado la Santa Misión que se vino celebrando en esta villa desde el día 29 del mes próximo pasado y de la que estuvieron encargados los padres Manzanedo y Sautu, pertenecientes á la esclarecida Compañía de Jesús.
Bastaba solamente la fama de que venían precedidos para que hubiera verdadero interés en escucharlos, pues no era un secreto para este pueblo que el ilustrado padre Sautu posee excelentes dotes oratorias.
La iglesia, que es el más bello ideal del pueblo, conmueve siempre por las lágrimas que se han evaporado en sus aires aguardando el consuelo y el perdón de nuestros pecados; pero la emoción que en ella se siente en épocas de misiones es mucho mayor y más aún cuando se oye la palabra divina de boca de tan ilustrados misioneros encargados de elevar á las alturas celestiales las aspiraciones de este católico pueblo, que acudió solícito á ganar el perdón de sus culpas.
La descripción que pudiera hacerse de los eloquentísimos sermones pronunciados, sería pálida en comparación con la importancia de los mismos, y puede decirse que no se ha oído en esta villa orador que en sus sermones sienta más y exprese mejor.
Resonarón por mucho tiempo en las bóvedas de este templo los ecos de su voz y los cánticos religiosos que su voz á las pláticas y sermones, manifestaciones de fe sincera que dejaron tan grato recuerdo como la impresión que ha producido el ver la religiosidad con que acudió todo el pueblo á recibir el pan de la Eucaristía.
Quiera Dios que la separación de los que fueron nuestros queridos huéspedes sea corta, y que la pena de su ausencia perdure en nuestros corazones.
6 febrero 1905.

LEZA
Disfrutamos de un tiempo impropio de la estación, pues se siente casi calor, sobre todo cuando se mira al calendario y ve las fechas de grandes heladas, nieves, etc., que por ahora no vienen.
—El lunes día comienzo en este pueblo la Santa Misión que dirige el celoso párroco del pueblo don Fidel Barajuan, con extraordinario provecho.
—Los cereales hacen poco.
También es de notar que se ha paralizado mucho la salida de vinos, y al que sale lo encabezan ignominiosamente los compradores con alcohol, de donde resulta que sólo se venden vinos bajos, quedando en las bodegas el superior, que no hace falta por lo visto á quienes echando alcohol al bajo, consiguen superior en apariencia y muy barato.

Hace la mar de tiempo que estamos sin maestro, lo que dice mucho de la cultura de quien correspondía y hace pasar verdaderos disgustos a los padres de familia, que tienen sus hijos en el arroyo en lugar de recibir instrucción

SUSCRIPCIÓN

que la Sociedad Basea tiene abierta para socorrer a los naufragos de la lancha "Virgen del Mar"

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Sami anterior, J. de S., Juana Molina de Sisternes, etc.

ATEO DE VITORIA

El viernes día 10 de Febrero a las siete de la noche se celebrará en el Ateneo Científico Literario y Artístico de esta ciudad una conferencia.

MILITARES

Servicio de la plaza para el día 9 Parada, regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, comandante de Arlabán don Raimundo Pascual.

SUCESOS

Herido Ayer fué curado en el hospital civil de Santiago de esta ciudad, el joven de siete años Ángel Arbulu Martínez, el cual se causó una herida de poca importancia jugando con otros niños en los Arquillos.

DE SOCIEDAD

En Valladolid donde residía ha fallecido a la avanzada edad de 81 años don Tomás Alfaro. A sus hijos, el acreditado industrial de esta plaza don Juan B. Alfaro Alfaro, querido amigo nuestro, y el diputado a Cortes por Miranda de Ebro don José María, les acompañamos en el justo dolor que les aflige.

El día 9 se cumple el tercero de los aniversarios de la muerte de la distinguida señora doña María del Carmen Momediano de Jimenez

Segunda conferencia telerónica Pamplona

Con tal motivo han salido hoy en el correo de la mañana con dirección a Santo Domingo de la Calzada, donde descansan los restos mortales de la finada, con objeto de asistir a los funerales que se celebrarán por el eterno descanso de su alma, su resignado esposo el capitán de caballería don Juan Jimenez, acompañado de su padre político el reputado médico don José María Caballero

Al recordar tan triste fecha acompañamos a las familias de Tejada y Jimenez en el dolor por que pasan. Procedente de Salvatierra hoy en el correo ha llegado a esta, el secretario del Ayuntamiento de dicha villa don Fortunato Grandes.

ROBO EN PERALTA

Comunican de Peralta que ha tenido lugar un robo de poca importancia en casa del vecino de dicho pueblo don Tomás Viñas García.

HOMICIDIO FRUSTRADO

En el pueblo de Ollite ha sido detenido el joven Leoncio Egea, que intentó matar al jefe de la estación señor López, apuntándole con un revolver.

COMPañIA DE ZARZUELA

Hoy será sometida a la sanción de la comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento la lista de la compañía de zarzuela grande que dirigida por el señor Vázquez ha de actuar en nuestro teatro Gayarre durante los próximos Carnavales.

SESIÓN ORDINARIA

Mañana celebrará sesión ordinaria nuestra corporación municipal. En ella se presentarán varias mociones, entre ellas las siguientes:

Moción del concejal señor Viñas, proponiendo que se provea de bicicleta al cartero que hace el servicio de los barrios extramuros.

Otra proponiendo el adoquinado de una calle. En general se cree que la sesión de mañana carecerá de interés.

EL TIEMPO

Hoy, lo mismo que ayer, está la población envuelta en una espesísima niebla. Por fin, a última hora de la mañana, luce espléndidamente el sol.

PROVINCIAS

Comisionados Zaragoza 8-9 m. El alcalde señor Ojeda recibió un telegrama depositado en Madrid por los señores Pamplona y Solerías, participándole que han visitado al ministro de la Gobernación para suplicarle exima de los trámites a que sujeta la ley de 1895 al expediente de construcción del alcantarillado.

Dicen también, que de la visita hecha al señor Besada han salido muy impresionados y a su regreso a esta darán detalles.

Conferencia La comisión especial de subsistencias en unión del alcalde, conferenció ayer tarde antes de la junta magna de propietarios, con una comisión de horneros para hablar sobre el precio del pan.

Después de largo rato de discusión, manifestaron los horneros que sin consultar antes con sus compañeros para lo cual hoy convocarían al gremio, nada podían hacer de lo que se les pedía.

Estudiantina Santander 8-11 m. El día 4 del próximo Marzo saldrá de esta para Valladolid la tuna "Cantabria".

De viaje Valladolid 8-11:30 m. Ha sido visitado por algunos de sus amigos, durante su breve permanencia en esta capital, el expresidente del Consejo de ministros don Antonio Maura.

Acompañaron sus hijos políticos don Paulino y don Cesar de la Mora.

Aceptado Valencia 8-12 m. En reunión o mita celebrada anoche por los obreros, fué aceptado el bando del tribunal arbitral.

Aunque algunos obreros asociados se presentaron en el muelle, no se les dio trabajo por no ser aquellos necesarios.

Un cadáver Cádiz 8-1 l. En la playa ha sido recogido el cadáver del individuo que se ahogó días pasados.

Nuevo círculo A noche se inauguró el nuevo círculo de los pescadores.

En la fiesta celebrada con tal motivo reinó gran animación.

Segunda conferencia telerónica Pamplona

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) 4 t.

Sesión suspendida Para esta mañana estaba convocada el Excmo. Ayuntamiento con objeto de tratar de la crisis obrera.

Como no se ha reunido suficiente número de concejales, la sesión no ha podido celebrarse, acordando dejarse para pasado mañana.

Robo en Peralta Comunican de Peralta que ha tenido lugar un robo de poca importancia en casa del vecino de dicho pueblo don Tomás Viñas García.

Homicidio frustrado En el pueblo de Ollite ha sido detenido el joven Leoncio Egea, que intentó matar al jefe de la estación señor López, apuntándole con un revolver.

Gracias a la oportuna intervención del guardia aguijas Guillermo Zurbano, que consiguió arrebatar el revolver de manos del agresor, no tuvo la cosa mayores consecuencias.

La causa de la agresión parece ser diferencias surgidas entre el agresor y el jefe, relativas al cargamento de un vagón.

El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado.

Compañía de zarzuela Hoy será sometida a la sanción de la comisión de festejos de nuestro Ayuntamiento la lista de la compañía de zarzuela grande que dirigida por el señor Vázquez ha de actuar en nuestro teatro Gayarre durante los próximos Carnavales.

Sesión ordinaria Mañana celebrará sesión ordinaria nuestra corporación municipal.

En ella se presentarán varias mociones, entre ellas las siguientes: Moción del concejal señor Viñas, proponiendo que se provea de bicicleta al cartero que hace el servicio de los barrios extramuros.

Otra proponiendo el adoquinado de una calle. En general se cree que la sesión de mañana carecerá de interés.

El tiempo Hoy, lo mismo que ayer, está la población envuelta en una espesísima niebla.

Por fin, a última hora de la mañana, luce espléndidamente el sol.

Tercera conferencia telerónica Madrid

Entrevista soliloquiada Al acudir esta mañana a la presidencia en busca de la diaria información, nos hemos encontrado con un recado del señor Villaverde, diciendo que desea hablar.

Una vez enfrente del Presidente del Consejo un redactor de "La Epoca", y yo, aquel nos ha dicho: "Tengo interés en que hagan ustedes constar que en la contestación al mensaje de los liberales, cuya fórmula fué redactada por mí y aprobada anoche por el Consejo, no he tenido la menor intención de ofender al señor Maura."

Los presupuestos generales del Estado, que yo me he encontrado al formar gobierno, son los mismos del año 1904, que ya al encargarse del poder el general Azcarraza, habían sido prorrogados.

Entiendo que el señor Maura pudo haber aprobado los nuevos y no prorrogar los viejos como lo hizo, pues aunque los dos procedimientos son constitucionales, debió haber optado por el primero, acudiendo a las sesiones dobles y aún a la prórroga de éstas, que es camino perfectamente legal.

Pero es el caso que no lo hizo y que el gabinete Azcarraza dejó las cosas en ese terreno tal cual las encontró.

Si Maura, como antes he dicho, debió aprobar los nuevos presupuestos, con mucha más razón se puede decir que esa labor no debió omitirla el Gabinete que le sustituyó.

Y no se diga que no tuvo tiempo, porque tal afirmación no se puede admitir si se tiene en cuenta que estuvo en el poder desde el 17 de Diciembre.

Resulta evidentemente claro que el único que no podía acometer la labor era yo, y entendiéndolo así, vine al poder con el propósito de empezar por legalizar la situación; y claro está que para ello se necesita tiempo.

De aquí el retraso en ir a las Cortes como ya lo tengo manifestado.

Hasta aquí el señor Villaverde, quien con la advertencia de que nada más tenía que decirnos, abandonó la presidencia, para ir, según parece, a ver al señor Maura y comunicarle lo mismo que a nosotros nos acababa de decir.

Firma El ministro de la Guerra que ha despachado hoy con el Rey, ha puesto a la firma de éste los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión que fundado en motivos de salud, hace de su cargo, el general de brigada de la segunda división del noveno cuerpo de ejército señor Rodríguez.

Nombrando para sustituirle al señor Navarro.

Y nombrando jefe de la primera brigada del décimo cuerpo al general señor Imaz.

Aceptan El ministro de la Gobernación ha dicho que según noticias oficiales de Valencia, los obreros del Grao han

aceptado el bando arbitral que resuelve el pleito que tenían pendiente con los patronos.

Nuevo gobernador

El gobierno ha aceptado la dimisión del gobernador civil de Guadalajara. Para sustituirle ha sido nombrado el señor Moran.

Reglamento El gobernador civil de Madrid está reglamentando el ingreso en el cuerpo de orden público.

La entrada en él se hará por la categoría de aspirante.

En el reglamento se penal con multas todas aquellas faltas que no lleguen a la categoría de delitos y atañen al cuerpo, y esas cantidades que por multas se recaudan, se destinarán a recompensar servicios extraordinarios.

Negativa El Gobernador civil ha dicho que no consentirá ninguna clase de manifestaciones que afecten a naciones extranjeras, y que a esto debido prohibió la que proyectaban algunos elementos en contra de Rusia.

Suicida Esta mañana ha intentado suicidarse, arrojándose por un balcón una agraciada joven llamada Esperanza Salazar.

El hecho ha ocurrido en la calle de Valverde.

La suicida parece que prefirió perder la vida antes que mancillar su honor.

No hay paz En la legación japonesa de esta Corte se desmiente de una manera categórica que haya corrientes de paz entre aquella nación y Rusia.

La paz, se nos ha dicho, sólo puede venir después de humillar a Rusia.

Bien hecho Está confirmado que el ministro de Instrucción pública, ha decretado la separación de un catedrático de segunda enseñanza.

En el expediente instruido para depurar la denuncia hecha, se ha comprobado que el catedrático ese daba a los alumnos una lista de determinados libros de texto y librerías donde debían proveerse necesariamente de ellos, y que en esas librerías se cobraba por cada libro el doble del precio que el autor les tenía señalado.

Atitud de Maura Es objeto de muchos y diversos comentarios la actitud adoptada por el expresidente del Consejo señor Maura al conocer la contestación que el gobierno da al mensaje de los liberales.

A pesar del mal efecto que lo dicho por el Gobierno ha producido, al señor Maura, creen sus amigos que las explicaciones de Villaverde serán lo suficiente expresivas y convincentes para don Antonio deponga su enojo.

De todos modos se considera un mal para lo hecho por el gobierno en su contestación.

Fiestas Teatro 8-11. En honor de los marinos ingleses se ha celebrado un banquete de 104 cubiertos.

En la mesa tomaron asiento el alcalde, presidente diputación gobernador, ayuntamiento y entidades.

El Ayuntamiento sirvió además un rancho extraordinario a las tripulaciones de los buques ingleses.

En el Club se celebró luego animadísima fiesta.

El admirable inglés y la oficialidad se muestran muy satisfechos por los agasajos de que son objeto.

Sucesos en Rusia

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Paris 8-9 m.

Más desórdenes Continúan en Varsovia los desórdenes de los días anteriores.

Los revoltosos siguen en sus pretensiones turbando la paz de la población.

Anoche hubo un sangriento encuentro entre los amotinados y la fuerza armada.

Resultaron de la refriega dos cosacos muertos y numerosos heridos de una y otra parte.

Se han practicado numerosas detenciones.

Envío de tropas En previsión de lo que pudiera ocurrir por el estado de excitación en que se encuentran los ánimos, han sido enviados a Kungo numerosos refuerzos de tropas y municiones.

Excitación De Lodz comunican que todos los establecimientos se encuentran cerrados.

Reina gran excitación, temiéndose que vuelvan a reproducirse los sucesos de días anteriores.

Desmintiendo Se ha desmentido oficialmente la noticia que ayer circuló relativa a la carta que el Czar había recibido amenazándole de muerte.

El pope Gaponi Corren rumores de que el célebre revolucionario Gaponi se ha refugiado en Suiza, huyendo de la persecución de que es objeto por parte del gobierno ruso.

Universidad que se abre El general Treppoff ha hecho llamar al director general de Instrucción pública, para decirle que anuncie la apertura de la Universidad de San Petersburgo, para el día 28 del corriente.

A los estudiantes que se nieguen a entrar en clase, se les expulsará de la Universidad y si todos ellos hicieran causa común se cerrarían todos los centros docentes.

En Polonia Los estudiantes de Polonia se han negado a entrar en clase.

Exigen que las explicaciones de todas las asignaturas se den en el idioma polaco.

Cadáveres insepultos

Comunican de Varsovia, que con motivo de los últimos acontecimientos se encuentran en el cementerio 500 cadáveres insepultos, temiéndose que se declare alguna epidemia por las emanaciones que de ellos se desprenden.

Ahorcados También de Varsovia dicen que han sido ahorcados cinco individuos, por haberse sorprendido cometiendo algunos robos, aprovechándose de la anarquía que allí reina.

Rusia y Japon

(De nuestro corresponsal) Paris 8-10 m.

Cosacos circasianos El corresponsal del "Daily Telegraph" en Tokio, telegrafía que continúan batidos encarnizadamente en Cha-Ho.

Un destacamento de cosacos circasianos ha deshecho casi por completo un batallón de infantería japonesa haciéndoles 300 prisioneros.

Telégrafo sibiriano Varios periódicos ingleses dan cuenta de que el gobierno ruso ha acordado someter a la censura todos los despachos telegráficos que se envíen a la Manchuria pasando por la Siberia.

Es la primera vez que el gobierno ruso ha tomado semejante resolución.

La nueva promoción Los alumnos de la escuela de Saint Maixent, acaban de bautizar su promoción que se llamará:

Promoción de la defensa de Port-Arthur.

Igualmente han acordado enviar al general Stossel un telegrama haciéndole conocer su decisión y felicitándole calorosamente por su heroico comportamiento.

Escaramuza Despachos de Londres comunican que según telegramas de Kourpatkin al czar, los cosacos al mando del príncipe Magedo, batieron a los japoneses en la noche del lunes 6, haciéndoles 50 muertos y cogiéndoles un prisionero.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) Paris 8-9 m.

Alsacia y Lorena El ministro del Interior M. Etienne ha recibido a una comisión presidida por M. Sausbœuf y compuesta de miembros del comité formado para tratar de la erección de un monumento que ha de levantarse para honrar la memoria de los franceses de las provincias de Alsacia y Lorena que murieron en defensa de su patria.

La comisión propone que sea construido frente a la estación del este 6 en el jardín de las Tullerías.

El ministro ha prometido complacer a la comisión.

De viaje Comunican de Berlín que el emperador de Alemania, Guillermo II saldrá hoy para Potsdam acompañado del príncipe de Asturias.

Este telegrafo ayer extensamente a Madrid comunicando a su familia que el sábado próximo saldrá con dirección a Cannes.

Misión secreta Dice se en la ciudad Eterna que ha salido del Vaticano para París un enviado especial encargado de una misión secreta.

Nuevo canal La Cámara de diputados de Prusia, ha aprobado en segunda lectura un proyecto de canal del Rhin al Weser con una ramificación hacia Hannover.

Grandes pérdidas En Westfalia se ha tenido que cerrar una mina de gran importancia, con motivo de la huelga.

Las pérdidas que se han ocasionado con este motivo son tan enormes, que algunos las hacen ascender a 200 millones de marcos.

Cuarta conferencia telerónica Bilbao

(De nuestro corresponsal) 5:20 t.

Datos Durante el pasado mes de Enero se han inscrito en el Registro civil 284 nacimientos y 201 defunciones.

La suscripción La del Centro Vasco ascendía esta tarde a 4 460 pesetas.

En los asilos Según datos oficiales en la semana que media del 31 de Enero al 6 del actual, se han recogido en el asilo de Mena 40 pobres residentes en Bilbao y 22 transeúntes.

En el del Cristo han ingresado tres mujeres.

Durante ese mismo periodo, se han servido en el primero de dichos asilos 441 desayunos, 3170 comidas y 2660 cenas y en el de mujeres 150 desayunos, 271 comidas y 231 cenas.

La marcha de esos benéficos centros, no puede ser más ordenada ni más beneficiosa.

Financieras Hoy había papel para obligaciones de la compañía vascongada de Navegación, Puertos Carreteras, Tulelas y acciones del Banco de Bilbao, estas a 270 se ofrecía dinero del Banco de Vizcaya a 200 y de Amortizable.

Adolfo.

Table titled 'Valores' listing various financial instruments and their values. Includes entries like Interior 77:50, Banco Hispano Americano 106:50, etc.

Advertisement for 'Salud' (Health) featuring a portrait of a woman and text describing a health product or service.

Advertisement for 'Emulsión Scott' (Scott's Emulsion) featuring a portrait of a man and text describing the benefits of the product.

Advertisement for 'CHASSAIGNE FRERES' pianos, listing features and contact information.

Advertisement for 'Noticias' (News) and other services, including 'Teatro Principal' and 'Compañía de Maderas'.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES

En la línea de los ferrocarriles del Norte, circulan los trenes en la siguiente forma:

Madrid-Irún	
Mixto	llega 2'40 m. sale 3'02
Sud expreso	7'14 > 7'19
Expreso 1.ª	8'27 > 8'32
Coche	1'50 l. > 1'55
Expreso-rápido	8'04 n. > 8'08

Este tren circulará los miércoles, además de los lunes y viernes como hasta aquí o viene haciendo.

Irún-Madrid	
Sud-expreso	llega 2'40 m. sale 3'02
Mercancías	3'59 > 4'40
Expreso-rápido	10'05 > 10'10
Coche	12'06 > 12'11
Expreso 1.ª	6'01 > 6'06
Mixto	11'42 n. > 11'58

Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.—Salida, nueve mañana y 4'15 tarde. Llegada, 10'48 mañana y 7'48 noche.

Servicio de rippers, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao.—Salida, 8'00 mañana y 2'30 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Maestu y Santa Cruz de Campezo.—Salida, 1'30 tarde. Llegada, 6'30 tarde.

Coche a Durango en combinación con el Ferrocarril Central.—Salida, 8 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Murgula.—Salida, 4 tarde.

Administración de Correos.—Horas de certificado, de 10 a 11 y media mañana y de 4 a 5 tarde.

Horas de recibo de valores declarados, de 10 a 12 mañana y de 4 a 7 tarde.

Oficinas públicas.

Gobierno Civil.—De nueve mañana a 4 tarde.

Gobierno Militar.—De nueve y media a una y media.

Diputación Provincial.—De ocho y media a una y media.

Ayuntamiento.—De nueve a dos.

Jugado de 1.ª instancia.—De nueve mañana a una tarde.

Jugado Municipal.—De nueve a una.

Banco de Vitoria.—Por la mañana, de nueve a una; por la tarde, de tres y medio a cinco y media.

Banco de España.—De nueve a una.

Plaza de Abastos.—Abierta desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

Los domingos, desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde.

Y al que tenga el número igual al premio en tercer lugar,

Veinticinco pesetas y un décimo de la Lotería

A los suscriptores de fuera, con el fin de evitarles molestias para la entrega de periódicos en fechas determinadas, pueden hacerlo cuando tengan por conveniente, siempre que sea antes del 31 de cada mes.

CALENDARIO

Heraldo Alavés FEBRERO

28 días
Luna nueva el 4—Cuarto creciente el 12
Sale el sol 7 h 4—Pónese 7 h 28

9 JUEVES

40 | Sta. Polonia vg. y mr. 10a | 325 Sabino ob., Nicéforo y Alejandro mártires

Santa Polonia virge y mártir
Vivió esta Santa reinada en Alejandria, su patria, cuando se levantó una cruel persecución contra los cristianos, y cuando el populacho apresó a Polonia esta era ya avanzada edad. Mandóla el Prefecto que abandonase la religión cristiana y negándose a ejecutarla, la dieron tan fuertes golpes en las mejillas que bafiandola en sangre la ceharon fuera de la boca todos sus dientes. Murió el año 252.

CULTOS

PARROQUIA DE SAN PEDRO
Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.
Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.
Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.
También habrá misa a las once y a las doce.
A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.
Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. **San Miguel.**—Rosario y Viacrucis

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.
Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

MM. REPARADORAS
A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa a cada hora, y cánticos.

Los días festivos, misa a las diez.

Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

Los Siete Domingos a San José IGLESIA DE LAS DESAMPARADAS

El día 5 del presente mes de Febrero dió principio en esta iglesia la piadosa devoción de los siete domingos de San José en la forma siguiente:

Por la mañana.—A las ocho y media misa de comunión, a las once comunión general y misa en el altar del Santo Patriarca.

Por la tarde.—A las cinco Santo Rosario, lectura, gozos cantados, exposición de S. D. M., estación, reserva con bendición, despedida y adoración de la reliquia del Santo.

CONVENTO DE SANTA CRUZ
Con la solemnidad de años anteriores, dió principio el domingo día 5 de Febrero, en la iglesia de Santa Cruz, la piadosa devoción de los siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José, en la forma siguiente:

A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario y a continuación se leerá el ejercicio de los Siete Domingos.

Las religiosas amenizarán estos cultos con cánticos alusivos al acto, terminando con la despedida al Glorioso Patriarca mientras los fieles adoran la santa reliquia.

Bromorina Ayala
Cura la tos en dos horas, por acción que sea y radicalmente las afecciones del aparato respiratorio; eficazísimo contra la coqueluche; Eritiquitis y Asma.

Astónisis Ayala
Quita instantáneamente el más rabioso Dolor de Muelas, sin tocar la boca; además es un gran dentífrico, para conservar la dentadura.

PANADERIA DE ARAYA DE UGARTE Y COMPAÑIA
Aldave 4, 6 y 8 Vitoria
Elaboración de pan de Viena, especial francés, español clase de San Sebastián y las renombradas otanas de Araya. Se reciben toda clase de encargos en panadería. Venta de harinas, remojuelos y eslavados. 44

L'UNION
Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1898
Garantías de 2.500.000.000 de francos

P. ECHEVERRIA
Estación, 3—Armería
Gran surtido en armas de todas clases, accesorios para caza, cartuchos, pólvoras, perdigón, etc., etc. 8365

Lecciones de francés, piano, dibujo, pintura al óleo y al acuarela y toda clase de labores de adorno. Alternando cuatro días al mes, y a domicilio. Darán razón en esta Administración. 16 F.

BANCO DE VITORIA
Capital 3.000.000 de pesetas
Principales Operaciones:
Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.
Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán al 3 por 100 anual.
Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.
Descuentos, giros y negociaciones de Letras.
Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente.
Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

Cursos
Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de cursos, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios ventajosos.
También surte de muelas, ballenas y demás artículos convenientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA
San Antonio 33—VITORIA

Banco de Vitoria
Caja de Ahorros
Se han abierto de nuevo establecimientos de esta índole, al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán al interés del 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo lo días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 12 de la mañana.

Montepío Naval
Sociedad benéfica de Ahorro, de Previsión y de Seguros mutuos sobre la vida, domiciliada en Madrid.
El Montepío Naval ha sido autorizado legalmente en 22 de Diciembre de 1924 y está fundado bajo la dirección y garantía de la Comisión Ejecutiva de la Junta de Fomento Naval, organismo oficial dependiente del Ministerio de Marina.
Exceso de garantía: 125.000 pesetas depositadas en el Banco de España.
Para informes, dirigirse a don Félix L. Vázquez, Juego de Pelota, 4 y 6, Vitoria. a. 18

Se vende
el Bañadero de Naula, res de la Oca con todas sus pertenencias incluso el manantial. Darán razón: Ramón Múgica, Almacén de Maderas, San Sebastián.—En Vitoria: don José González Lopidana. 100

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA
Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piñones.
Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 3444

Gran fábrica de muebles DANIEL LOPEZ DE GARAYO
Móvida por energía eléctrica de la DE ESTELA BERNABEGGI, conocida en todo el mundo por el buen resultado de sus instrumentos y premiada en cuantas exposiciones se ha presentado.
Precios económicos
Estación 36—VITORIA—Florida y Ortiz de Zárate

Taller de Relojería HILARIO GARCIA
Establecimiento montado con arreglo a los últimos adelantos, se hacen toda clase de composuras por complicadas que sean, tanto en relojes de bolsillo, como pared, torre, ayuntamientos y aparatos mecánicos.
GARANTIA VERDAD DE LOS TRABAJOS
Buen surtido en relojes de pared y bolsillo de las marcas más acreditadas, despertadores y cadenas para caballero y señora.
Estación 23—VITORIA
Esta casa se encarga también de la colocación de relojes de torre, ayuntamientos y campanarios de las mejores fábricas. 8470 | 6 M.

Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni
Correos reales Dinamarqueses—Subvencionados por el Estado para CUBA, MEXICO Y PUERTO RICO.
El magnífico trasatlántico de gran porte y marcha "SAINT CROIS," saldrá el 19 de Febrero próximo, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ, TAMPICO y PROGRESO y con trasbordo a buenos vapores de la Compañía en Saint Thomas y Habana para
San Juan de Puerto Rico, Arcebo, Aguadilla, Mayaguez, Ponce, Numanco, Sta. Cruz, St. Kitts, St. Martín, St. Esteban, Guadalupe, Cienfuegos y Matanzas.
Brevemente admitirán pasajeros y carga en conocimiento directo para Santiago de Cuba, Cárdenas, Sagua la Grande, Gibara, Guanajuamo, Manzanillo, Calbarán, etcétera, etcétera.
Estos vapores botados al agua en el presente año, llevan todos los camarotes de 1.ª sobre cubierta, que es de teka para amortiguar los calores, y están dotados de luz eléctrica, inijos salones, camarotes de baño y duchas para todas las clases, incluido 3.ª y el servicio se hace por cocineros y camareros españoles. Las camas de 3.ª son de muelles, de hierro esmaltado y dotadas de buenos colchones, almohadas y mantas.
Para más informes dirigirse al Agente en Alava, HERMOGENES GARAYO, Sur 10, 8.º

CONTRA LA TOS—EXITO ADMIRABLE. JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)
(A base de Bromoformo y Glorhidrato de Heroína)
Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la enfisema pulmonar, tuberculosis, histerismo, gripe, asma-nerviosa, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc. Todos los catarrhos, asmáticos, tísicos y disnéicos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento.
DEPOSITO: Farmacia de Lopez Montejo, Sucesor de Corti, Correría 63.
AVISO. Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos a los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada, nombre y firma del autor adherida en el exterior de los mismos.
Vale 3 pesetas

Nuestros regalos
Todo suscriptor o comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho a cambiar los números del HERALDO después de haberlo leído, por tantos que llevarán tantos números como ejemplares de HERALDO ALAVÉS se entreguen en la Imprenta Moderna, Estación, 47.
Para no molestar a los lectores, obligándoles al cambio cotidiano, hemos acordado que las entregas se verifiquen del 25 al 29 de cada mes, haciendo el paquete solamente con los ejemplares correspondientes al mes de la entrega y los que faltan del anterior.
Los periódicos para el cambio, se reciben, de 9 a 1 por la mañana y de 2 a 6 por la tarde.
Cada talón llevará, pues, tantas cifras como periódicos entregados y los lectores que tengan la suerte de poseer los números correspondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, sortada el último día de cada mes, recibirán TRES IMPORTANTES REGALOS de esta empresa.
El que posea el número igual al del premio mayor de la Lotería, percibirá Cien pesetas y 5 décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin de mes próximo.
El poseedor del número igual al del segundo premio, percibirá Cincuenta pesetas y 3 décimos de la Lotería.

SIN FAMILIA
Novela de H. M.
CUARTA PARTE
tus padres se hallaban en una brillante posición.
»Me confirmaba en esta idea la manera con que estabas vestido cuando Barberin te traje a Chavano, y que decía muy claramente que los objetos que llevabas pertenecían a la envoltura de un niño rico. ¿Quieres que te explique cómo eran los pañales en que estabas envuelto? Puedo hacerlo fácilmente porque los he conservado a fin de que sirvieran para reconocer el día en que te reclamaron, pues estaba segura de que había de suceder.
»En primer lugar debo decirte que no tenías pañales, y si alguna vez he hablado de ellos es por la costumbre de que nuestros niños vayan envueltos. Tú no lo estabas; al contrario; ibas vestido, y he aquí cuáles eran los objetos que tenías puestos: un gorro de encaje que no tiene de particular más que su riqueza; un justillo de finísima tela guarnecido de un encaje estrecho en el cuello y en los brazos; una chaquetita de franela, medias de lana blancas; escarpines de punto, blancos también,

con borlas de seda; una larga túnica de franela blanca, y por último, un gran abrigo de merino blanco con su capuchón y todo él forrado con pieles y bordado con sedas.
»No tenías chaquetita de tela correspondiente a la misma envoltura, porque te la habían cambiado en casa del comisario de policía, reemplazándola con una servilleta ordinaria.
»Debo añadir que ninguno de aquellos objetos estaban marcados; pero el justillo de franela y la chaquetita debieron haber tenido marcas, pues estaban cortadas las esquinas, en que generalmente sue en colocarse, lo cual indicaba que se habían tomado todas las precauciones para desorientar al que te buscase.
»Eso es, mi querido Kemi, todo cuanto puedo decirte. Si necesitas alguno de esos objetos no tienes más que escribirme pidiéndolo, y yo te lo enviaré.
»No te desconsuelas, hijo mío, por no haber podido darte los hermosos regalos que me habías prometido; tu vaca, comprada a costa del sustento diario, vale más para mí que todos los regalos del mundo. Tengo el placer de comunicarte que goza de buena salud, su leche no disminuye, y gracias a ella vivo perfectamente; cada vez que la veo no puedo

menos de acordarme de tí y del buen Mattia.
»Me dará mucha alegría recibir noticias tuyas y deseo que siempre sean buenas; tú, tan bueno y tan afectuoso, ¿cómo no has de ser feliz en el seno de tu familia y rodeado por un padre, una madre y unos hermanos que te amarán como mereces?
»Adios, hijo mío. Te abraza cariñosamente, tu nodriza,
»VIUDA BARBERIN.»
El final de la carta me produjo una gran emoción. ¡Pobra tía Barberin, qué buena era para mí! Como me quería tanto, se imaginaba que todos debían quererme de igual modo.
»Es una excelente mujer—dijo Mattia—mira cómo se acuerda de mí; pero aun cuando me hubiese olvidado, yo no dejaría de estimar su carta en todo lo que vale; con una descripción tan completa, es preciso que mister Driscoll no se equivoque en la enumeración de los objetos que llevabas cuando te robaron.
»Puede haberlo olvidado.
»No digas eso; ¡por ventura se olvidan las ropas que cubrían al hijo que se ha perdido, precisamente cuando esas ropas deben servir para encontrarlo!
»Te ruego que no hagas suposición alguna hasta que mi padre haya respondido.

»Yo no hago suposiciones; tú eres el que has dicho que puede haber olvidado cómo era tu envoltura.
»Allá veremos.
No era una empresa fácil preguntar a mi padre como estaba vestido el día que me robaron. Si le hubiese hecho inocentemente la pregunta, sin segunda intención, nada más sencillo; pero como no era así, esta segunda intención me hacía vacilar.
Por último, un día que la lluvia glacial nos obligó a volver más pronto que de costumbre me armé de valor y coloqué la conversación en el terreno que deseaba.
En cuanto oí mis primeras palabras, me miró de hito en hito escurriéndome los ojos como solía hacer cuando le impresionaba lo que decía; pero sostuvo su mirada con mas energía de la que esperaba cuando pensé en aquel momento.
Cref que se enojaría, y dirigí una mirada de inquietud hacia donde estaba Mattia, que nos escuchaba haciéndose el distraído, como para tomarme por tonto de la imprudencia que estaba cometiendo; pero no sucedió lo que yo temí; pasado el primer movimiento de cólera, se echó a reír de una manera irónica mezclada con cierta crueldad.
»Lo que principalmente ha

contribuido a encontrarme—dijo—ha sido la descripción de las ropas que llevabas cuando te robaron; un gorro de encaje, un justillo de hilo de Holanda guarnecido de encajes, una chaquetita y una túnica de franela, medias de lana, escarpines de punto y un abrigo de cachemir blanco forrado de seda. Yo tenía en cuenta la marca de tu ropa, F. D., es decir, Francisco Driscoll, que es tu nombre; pero aquella marca fue cortada por la persona que te robó, y que, merced a esta precaución, esperaba que nunca se descubriera tu paradero; por esta razón tuve que sacar una copia de tu partida de bautismo, que todavía debo conservar.
Al decir esto, y manifestando una complacencia extraordinaria en él, buscaba en un cajón del cual sacó un papel grande marcado con varios sellos.
Me lo dió, e hice el último esfuerzo.
»Si quieres Mattia me lo traducirá.
»Como gustes.
De aquella traducción que Mattia me hizo con alguna dificultad resultaba que yo había nacido el jueves 2 de Agosto y que era hijo de Patrick Driscoll y de Margaret Grange, su mujer.
»¿Qué más quería saber?
Sin embargo, Mattia no estaba convencido, y cuando por la no-

che estuvimos dentro del carruaje se acercó a mi oído como si tuviera que confiarme algo en secreto.
»Todo eso está muy bien—me dijo—pero no explica como Patrick Driscoll, mercader ambulante y Margaret Grange, su mujer, eran bastante ricos para dar a su hijo gorros de encaje, justillos guarnecidos de puntillas y abrigos bordados; los mercaderes ambulantes no pueden hacer los gastos que ese lujo representa.
»Precisamente porque eran mercaderes podían adquirir esos objetos más baratos.
Mattia meneó la cabeza silbando y empezó a hablarme de nuevo al oído.
»¿Quieres que te comunique un pensamiento que no me puede salir de la cabeza? Tu no eres el niño de mister Driscoll, sino el niño robado por mister Driscoll. Quise replicarle, pero ya había subido a su cama. Si yo me hubiera encontrado en el lugar de Mattia, acaso pensara como él; pero en mi situación no me estaba permitida aquella libertad de apreciar las cosas.
Al fin y a la postre se trataba de mi padre, que para Mattia no era más que mister Driscoll. Mi camarada podía pensar de él lo que quisiera; mister Driscoll era un extraño a quien nada tenía que agradecer.

